

Station F accueille une «Maison du Quantique» pour davantage fédérer l'écosystème français

Ce lundi, la première Maison du Quantique a été officiellement inaugurée à Station F. Cette initiative vise à faire prendre une envergure plus conséquente à l'écosystème quantique de l'Hexagone.

Temps de lecture : minute

23 octobre 2023

Nouvelle étape dans la structuration de l'écosystème quantique tricolore. En effet, un programme exclusivement dédié à l'informatique quantique est officiellement lancé à Station F. Baptisé «la Maison du Quantique», celui-ci vise à fédérer les différentes composantes du secteur (académiques, startups, industriels, talents et investisseurs) pour accélérer le développement de l'écosystème français.

Sous le toit de l'immense Halle Freyssinet, non loin de BNF à Paris, la Maison du Quantique réunira une dizaine de startups clés du secteur en France, à l'image de Pasqal, qui a bouclé un tour de table de 100 millions d'euros plus tôt cette année, Quandela ou encore Alice & Bob.

«L'inauguration de cette première Maison du Quantique est un moment marquant pour l'écosystème quantique français. Cet espace commun entre startups et industriels permettra de favoriser et renforcer les synergies entre les différents acteurs de l'écosystème», estime Valérian Giesz, CEO de Quandela.

Dans le cadre de ce nouveau programme, 45 postes de travail à Station F seront dédiés aux équipes de recherche des startups et aux étudiants en

thèse des groupes industriels partenaires. Parmi ces derniers, on retrouve Boston Consulting Group, EDF, Eviden (Atos), Janssen, OVHcloud et Thales. *«Le quantique a besoin d'interdisciplinarité car ni les fabricants de matériel ni les académiques ni les industriels n'ont la vision à 360 degrés nécessaire à l'émergence d'un calcul quantique utile»*, analyse Stéphane Tanguy, en charge des services et technologies de l'information de la R&D au sein d'EDF.

«Créer de nouvelles synergies et incarner la nouvelle révolution quantique»

C'est donc pour remédier à cette situation que la Maison du Quantique voit aujourd'hui le jour au sein du campus XXL de startups. Et pour cause, en entrant à Station F, l'écosystème quantique intègre le cœur du réacteur de la French Tech. Cette présence lui permettra ainsi de mieux se faire entendre pour prendre une envergure plus importante. A l'initiative de cette démarche, on retrouve le Lab Quantique, avec l'appui du fonds d'investissement Quantonation, qui contribue à mettre sur orbite des pépites du secteur, et l'association Teratec. *«Le Lab Quantique a toujours eu à cœur, depuis sa création il y a 5 ans, de réunir les différentes parties prenantes de l'écosystème quantique. C'est donc avec fierté que nous ouvrons la première Maison du Quantique française à Station F afin d'étendre nos efforts fédérateurs, créer de nouvelles synergies et incarner la nouvelle révolution quantique»*, indique Kenzo Bounegta, directeur général du Lab Quantique.

Cette Maison du Quantique est également soutenue par l'initiative nationale HQI (France Hybrid Quantum Initiative). Cette dernière, dotée d'un budget global de 72,3 millions d'euros dans le cadre du plan France 2030, doit permettre de faire un pas décisif vers le calcul quantique en combinant une plateforme de calcul hybride (classique et quantique) avec

un programme de recherche académique et industrielle, de manière à promouvoir la diffusion des usages. C'est dans cette optique que l'initiative HQI a décidé de s'associer au Lab Quantique pour lancer ce projet qui se concrétise aujourd'hui à Station F. A ce jour, 80 % de l'écosystème quantique français est réparti entre Paris, Saclay et Grenoble.



À lire aussi

L'écosystème quantique poursuit sa montée en puissance en France



MADDYNEWS

La newsletter qu'il vous faut pour ne rien rater de l'actualité des startups françaises !

JE M'INSCRIS

Article écrit par Maxence Fabrion